
上議第 1056439 号 

令和 7 年 7 月 8 日 

 

上越市長 中川 幹太 様 

上越市議会議長 渡邉 隆 

 

市民と議会の意見交換会で聴取した市民意見への対応について 

 

 市議会では、上越市議会基本条例に基づき、市民と議会の意見交換会を 5 月 8 日～10 日

に開催し、3 会場で寄せられた 63 件の意見等について、課題調整会議においてその対応方

針を協議しました。 

 つきましては、課題調整会議で行政運営の参考にしていただきたい「意見等」を整理しま

したので、下記のとおりお知らせいたします。 

 なお、意見や対応方針等については、議会だよりや議会のホームページ等で公表しますの

で、御承知おきください。 

 

記 

 

行政運営の参考にしていただきたい意見等 【50件】 詳細は別紙一覧表のとおり 



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません

対応方針 備考

1

R07.05.08
頸城区A

【記録】
　小林

非核平和友好都市宣言をしている上越市と
して、担当職員を配置し、平和資料館を新
設してはどうか。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

7

R07.05.08
頸城区A

【記録】
　小林

地域交通など、上越市全体として取り組ま
なければならないことを地域に丸投げしな
いでほしい。

コミュニティバスは少しずつ進んでいる。
中郷区では新たに地域住民が主体となって
輸送を行う。行政も地域と協力して進めて
いる。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

8

R07.05.08
頸城区A

【記録】
　小林

令和8年度に地域協議会に係る条例の改正に
向けた準備が進められているが、そもそも
地域の意見を聞くために地域協議会が設置
されたのではないか。原点に立ち返ってほ
しい。地域協議会委員等へのアンケートの
結果ではそのような課題がなかった。公募
や団体推薦を認め、公選制が廃止されては
地域協議会の体質が変わってしまう。もっ
と地域の意見を聞いてほしい。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

9

R07.05.08
頸城区A

【記録】
　小林

市職員の人事異動が早すぎる。継続性を保
てるのか。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

1



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません

対応方針 備考

議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

10

R07.05.08
頸城区A

【記録】
　小林

コスト削減の観点から市の業務を民間委託
する考えはないか。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

11

R07.05.08
頸城区B

【記録】
　関川

上越地域医療センター病院において、約5億
円もかけて新潟労災病院の歯科口腔外科移
設や院内環境の整備を行い、その後建て替
えをするのは無駄ではないか。また、早期
に着工できないのか。

議会の中でも様々な意見があった。
一刻も早い着工を願っている。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

12

R07.05.08
頸城区B

【記録】
　関川

帯状疱疹ワクチンの接種補助は65歳以上で
あるが、働いている世代(50歳から60歳)こ
そ補助が必要だと思う。若い人たちにも目
を向けてほしい。

帯状疱疹ワクチンに限らず、他の接種補助
も考える必要があるが、限られた予算の中
で検討していかなければならない。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

15

R07.05.08
頸城区B

【記録】
　関川

財政調整基金について、市は何をもって危
機感と言っているのか。減るには理由があ
る訳だが、補填はどうしていくのか。
また、大体どれくらいあれば良いのか。例
えば市の予算の１割などの目安があれば安
心できる。

無駄な支出をとことんなくして、効率的な
財政運営を行うことが大切である。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

2



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません

対応方針 備考

議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

16

R07.05.08
頸城区B

【記録】
　関川

市長はしきりに財政基盤の確立だと言って
いるが、例えば新幹線による経済効果は
あったのか。市民に対する説明不足だ。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

17

R07.05.08
頸城区B

【記録】
　関川

地域独自の予算の補助率について、令和10
年度から見直しすることになっているが、
令和8年度からにしてほしい。
以前のように全額補助にしてもらわないと
活動ができない。

このままでは地域活動ができないと思う。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

19

R07.05.09
清里区A

【記録】
　山本

NPO法人で地域振興や福祉など行っている
が、人材不足なので人的支援をしてほし
い。祭りのイベントで、総合事務所から人
的支援を受けられないか。

行政も地域に入って活動している。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

20

R07.05.09
清里区A

【記録】
　山本

克雪住宅では、市の補助金や固定資産税の
軽減はないのか。

高床式や融雪式住宅で市の補助がある。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

3



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません
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議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

21

R07.05.09
清里区A

【記録】
　山本

センター病院を改築するのではなく、立地
条件の良い労災病院を活用できないのか。

センター病院の機能を、労災病院に移行す
るためにも費用がかかる。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

22

R07.05.09
清里区A

【記録】
　山本

イノシシに田が荒らされてしまう。電気柵
の補助について、申請の締め切りが過ぎて
も対応してもらいたい。

総合事務所に話を出してもらいたい。緊急
性があれば補正予算等で対応する場合もあ
る。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

23

R07.05.09
清里区A

【記録】
　山本

異常気象により、災害があちこちで起こっ
ている。財政調整基金を使わずに、国や県
の予算を活用して災害対応をできないか。
また、職員にも専門的な知識を持って対応
してほしい。

防災ため池などを守る場合や、災害指定と
なった場合は国・県が対応する。それ以外
の被害については市の予算を使わざるを得
ない。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

24

R07.05.09
清里区A

【記録】
　山本

国府もみじ園は住宅街にあり、最盛期には
路上駐車が横行している。観光情報誌に掲
載され無料であることもあり、大勢が来
る。

警備員を置いているが、最盛期になると道
路が一方通行のような状態になると聞いて
いる。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

4



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません

対応方針 備考

議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

25

R07.05.09
清里区A

【記録】
　西沢

上越市が合併して20年だが、特に中山間地
域の少子高齢化、集落の崩壊が進んでい
る。市では中山間地域の支援にもっと力を
入れてほしい。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

26

R07.05.09
清里区A

【記録】
　西沢

中山間地域の農業は高齢化が進み、担い手
や後継ぎがいない。グリーンファームなど
の大きな法人もあるので、いずれは頼もう
と思っているが、地域の用水等の管理は集
落がしなければならないと思うと、不安し
かない。

中山間地域の農業の不安は、平場でも同じ
ことが言える。中山間地域振興基本条例に
基づき、市は政策に取り組んでいる。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

27

R07.05.09
清里区A

【記録】
　西沢

空き家対策で、市とは別に空き家調査を行
い、データを作っている。地域おこし協力
隊からも空き家を利用していただき、住ん
でもらわないと集落は消滅してしまう。地
域で動いているが結果がでない。

地域おこし協力隊の方々が、その地域を愛
して動いてくださっているが、なかなか移
住に繋がっていないのが現実である。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

28

R07.05.09
清里区A

【記録】
　西沢

東京都だけが人口が増え、他は人口が減り
続けている。農村地帯はどこも高齢化、少
子化になっている。上越市は、これまでど
のような対策を行い、成果について周知を
行っているのか。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

5



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません

対応方針 備考

議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

29

R07.05.09
清里区A

【記録】
　西沢

移住定住について、もっと全国に情報発信
をするべきではないか。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

30

R07.05.09
清里区A

【記録】
　西沢

中山間地域等直接支払制度により助かって
いるが、25年間金額が変わっていない。交
付金の増額を、市から国に要望してほし
い。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

31

R07.05.09
清里区A

【記録】
　西沢

高校生の通学定期券購入費補助について、
中山間地域の方は子どもを車で送迎してい
る人が多いので、通学定期券ではなく、通
学補助金を出してもらいたい。家族送迎が
多い現状を市に知ってもらいたい。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

32

R07.05.09
清里区A

【記録】
　西沢

大雪の時は、車が通らない田んぼ道の除雪
はやめて、生活道路を中心に徹底的に除雪
をしてほしい。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

6



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません

対応方針 備考

議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

33

R07.05.09
清里区A

【記録】
　西沢

なぜ農協だけ備蓄米が払い出されるのか。
行政の人は現実を知らないのではないか。
農家がやりがいを感じて働けるように、県
や国につなげてほしい。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

34

R07.05.09
清里区A

【記録】
　西沢

上越市は、合併後から子どもが1万人減って
いる。小学校、中学校も減っており、地域
の活力がなくなる。地域と行政が協力して
考えていかなくてはならない。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

35

R07.05.09
清里区A

【記録】
　西沢

地域おこし協力隊が清里区で借家を買い取
り、こども食堂を開いている。みんなが集
う交流の場を作ってもらいとても嬉しい。
行政は、そのような所を今後どう応援して
いくのか。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　　　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

36

R07.05.10
直江津A

【記録】
　小林

直江津を活性化させたい。
流出を防ぎ、Uターンを促進したい。歯抜け
になっている土地や空き店舗を活用したい
と思っている。つないでくれる若手も育成
したい。不動産屋とも相談して、何かでき
ないか模索しているが、民間では限界があ
るので行政に絡んでほしい。

帰ってくる仕組み作りには、まちの魅力と
生活ができることの2つが必要。市独自でも
新しい働き方の研究や取組が必要だと思
う。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

7



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません

対応方針 備考

議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

37

R07.05.10
直江津A

【記録】
　小林

福島城の調査や周知活動を行う団体がある
が、なかなか活動できていない。行政の支
援を望む。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

38

R07.05.10
直江津A

【記録】
　小林

北信越の中心という地の利を生かすため、
産業振興会館のような施設が必要ではない
か。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

39

R07.05.10
直江津A

【記録】
　小林

うみがたり単体で観光を終わらせないため
には、屋台会館の活用が必須ではないか。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

40

R07.05.10
直江津A

【記録】
　小林

通年観光で注目されている春日山城跡、高
田城桝形門、福島城を回遊できる仕組みを
つくってほしい。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

8



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません

対応方針 備考

議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

41

R07.05.10
直江津A

【記録】
　小林

地域独自の予算は使い方が不明確なので廃
止してよいのではないか。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

42

R07.05.10
直江津A

【記録】
　小林

直江津地域にRMO（地域運営組織）をつくっ
てほしい。また専門家からの支援を受けら
れるようにしてほしい。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

43

R07.05.10
直江津B

【記録】
　関川

第1子の子育て支援を手厚くしてほしい。 （回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

44

R07.05.10
直江津B

【記録】
　関川

子どもを安心して産めるような支援をして
ほしい。また、未満児の保育料が高いので
下げてほしい。

行政に伝える。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

9



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません

対応方針 備考

議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

45

R07.05.10
直江津B

【記録】
　関川

子育て支援について、国からの補助金に加
えて市独自の支援を行い、手厚くするべき
ではないか。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

46

R07.05.10
直江津B

【記録】
　関川

上越市は医療における治療の選択肢が少な
いと思う。

同じく治療の選択肢が少ないと思う。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

47

R07.05.10
直江津B

【記録】
　関川

廃校を全天候型の遊び施設やドッグランに
活用してはどうか。

隣県や近くの市には全天候型施設がある
が、上越市にはない。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

48

R07.05.10
直江津B

【記録】
　関川

通年観光において春日山周辺の整備に約35
億円をかけるようだが、立派な建物を作っ
ても観光客が来るのか。費用対効果の説明
が無く、そんな税金の使い方はやめてほし
い。6,000万円くらいの建物で良い。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

10



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません

対応方針 備考

議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

49

R07.05.10
直江津B

【記録】
　関川

通年観光における春日山周辺の整備につい
て、春日地区の住民としても無駄な気がす
る。地域住民の意見を聞いていないよう
だ。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

50

R07.05.10
直江津B

【記録】
　関川

上越妙高駅周辺には何もない。これでは県
外から上越市に来ない。何か規制があるの
か。アリーナがあれば活性化につながると
思う。

大宮駅の前にはさいたまスーパーアリーナ
がある。全国のアリーナの運営は赤字では
ないようである。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

51

R07.05.10
直江津B

【記録】
　関川

謙信公武道館はアクセスが悪い。どうして
あそこにあるのか。上越市は全国大会がで
きる施設が無いのではないか。
子育世代としては、子どもの部活動の地域
移行やいろんなスポーツをするので、送り
迎えのことを考えるとスポーツ施設は集
まっていた方が良い。

リージョンプラザ上越は全国大会ができる
規模であり、ジムリーナの施設は世界基準
を満たしている。また、謙信公武道館の周
辺は他のスポーツ施設の建設予定地であ
る。野球場も陸上競技場も高田城址公園内
にあることで不具合もあり、大浦安地区や
牧区、三和区、清里区の利用者のことも考
えると武道館周辺に集約するべきだと思
う。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

52

R07.05.10
直江津B

【記録】
　関川

特に男性育休に対して、6か月間くらい月5
万円支援があれば良いと思う。経済的にも
助かるし、上越市で子育てをしようとする
人が増える。

何とかしていきたい。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

11



№ 開催日等 意見等
当日の議員の発言（参考）
※議会の総意とは限りません

対応方針 備考

議会報告会・意見交換会で聴取した意見一覧表（令和7年5月開催分）

53

R07.05.10
直江津B

【記録】
　関川

地域独自の予算について、地域活性化につ
ながる事業は自己負担を無しにしてほし
い。令和10年からそのような方向になるら
しいが、令和8年からになるように議会から
プッシュしてほしい。

市も見直しに向けて検討を行っている。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

54

R07.05.10
直江津C

【記録】
　降旗

春に向けて自然に消えるだけの雪に対して
除雪予算を使っている。交通渋滞も起こ
る。市民のための仕事でなく、業者のため
の仕事と思ってしまう。財政が逼迫してい
る状況を考え、除雪のお金を見直した方が
良いのではないか。

除雪を急いでやらなければいけないと思っ
ていたのだが、このような意見が多くて驚
いた。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

56

R07.05.10
直江津C

【記録】
　降旗

不登校から引きこもりになる例が多い。行
政の関わりで引きこもりが改善した事例も
あることから、不登校や引きこもりに対し
て、行政からアプローチできないか。

学びの多様化学校や、居場所づくり、上教
教育大学での研究センターなど、上越市も
色々な取組をしている。もっと必要な方に
届けるようにしていかなければいけない。

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

57

R07.05.10
直江津C

【記録】
　降旗

不登校については、必ず学校を通して相談
しなければいけないという保護者の思い込
みがあり、窓口に相談しづらい現状があ
る。保護者が言い出しやすいような仕組み
をつくっていくべきである。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。
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58

R07.05.10
直江津C

【記録】
　降旗

金谷地区公民館について、5 億3,000 万の
予算を使ってまで建てる必要はあったの
か。近隣の建物も使えたのではないか。ま
た、ヨーデル金谷の経営についても、民間
に譲渡するべきではないか。
また、センター病院の建て替えの予算も無
駄遣いだと思う。古い建物を建て替えて、
収支が取れるのか。建て替えたとしても利
用する人は少ないのではないか。お金の使
い道をもっと考えてほしい。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

59

R07.05.10
直江津C

【記録】
　降旗

能登半島地震では、車での避難が集中し
た。各町内で避難経路を決めているが、実
際になったときに交通整備なんてできるわ
けないと思う。
また、町内会とアパートの住人の接点がな
いため、災害時はどうなるのか心配だ。

（回答なし）

　□１　委員会等に伝える（所管：　　　　　）
　　　※主に行政の方針変更が必要な案件が対象。
　　　※委員会として対処が必要と判断する場合は、政策提言など所要の対
　　　　応を行う。

　■２　行政側に伝える
　　　※主に行政の方針変更が伴わない案件（施設等の不具合等）が対象。

　□３　全議員に伝える
　　　※議会に関する案件（定数、会派等）、基本的に議会や行政が関わら
　　　　ない案件（民間トラブル等）、１や２に含まれない案件が対象。
　　　※対処が必要と考える議員は、日常の議員活動や一般質問等で対応、
　　　　あるいは、議会全体として対応が必要と判断する場合は、課題調整
　　　　会議等に提言する。

13


